No. 1443



DIRECCION Y ADMINISTRACION: SEMANARIO CATOLICO CON APROBACION DE LA ASA CURAL DE SAN PEDRO SULA SEMANARIO CATOLICO AUTORIDAD ECLESIASTICA

LA INMACULADA

Cuando en las cortes Divinas se debatió la cuestión de la Inmaculada un argumento enérgico atronó a los cielos: "Podemos hacerlo, conviene hacerlo, luego que sea hecho".

Era el mismo "fiat" de la creación pero esta vez en forma silogística, porque si el mundo salió de la nada y la omnipotencia de Dios, la Inmaculada salió de lo mismo pero a pesar de los errores.

La Inmaculada era un lance de honor para el cielo. Dios Padre no podía permitir que su Hija fuera un solo instante hija del demonio. El Espíritu Santo, que tenía a su Esposa un amor divinamente integral no podía verla un solo instante sujeta al pecado, Y Dios Hijo no podía igualmente admitir que el seno que debía alojarlo, alojora por un solo momento al pecado. He aquí a favor de la Inmaculada el triple voto del único Dios verdadero.

Y toda esta celestial trilogía, bellamente encerrada en un saludo, la traduce el arcángel a María: "Dios te salve Maria, LLENA de gracia..." Llena del principio al fin, del primero al útimo confín de su vida. De haber sido María concebida en pecado no habría tenido la plenitud de la grania. Por privilegio de Dios apareció en el mundo como un copo de nieve sin mancha, sin pecado original o de harencia, como todos nosotros.

Pero además la Inmaculada era un lance de honor para la tierra. Dios hizo al hombre naturalmente pulcro e inocente. Pero el diablo cuidó de ensuciarlo. Podrida la raíz, nuestros primeros padres, la humanidad toda traería al mundo esta mancha; es el llamado pecado original que se borra con el bautismo. Pero con la Inmaculada Concepción de la Virgen, lImpia y fragante como un azahar del paraíso, volvian sobre la tierra los venturosos días de la inocencia primera.

Y es más porque María por su Inmaculada Concepción viviendo en la tierra realizó en sí el ideal del cuerpo glorificado: puro, hermeso, sin pasiones, sin el menor defecto. Todo ello redundó en gloria y hener para los hembres y Dios quedò complacido: "Hasta Dios complacido te ve". Por esto la liturgia del dia de hoy lanza a la Virgen los más encendidos piropos: "Tu honorificentia populi nostri". Tú eres el henor de nuestre pueblo.

Pero hasta para la Virgen trala su limpia Concepción personalisimas ventajas. Ella fue la mujer invicta que aplastó la cabeza de la serpiente reportando del infierno una victoria completa. Pero qué triste su triunfo si el diablo desde bajo de su pie podía gritarle: Sí, pero con todo has sido

Pasa a la pàgina 4

NOTICIAS CATOLICAS



Avanza la causa para la Cananización del Beato Martin de Porres

Ciudad del Vaticano, (NC). Se ha dado un nuevo paso para la canonización del beato Martín de Porres, aunque no es posible determinar todavía cuándo será proclama do santo.

La comisión médica de la Sagrada Congregación de Ri tos acaba de declarar inexplicable desde un punto de vista simplemente natural otra cura atribuída a la intercesión del humilde lego dominico peruano. En enero de este año la comisión falló favorablemente respecto a la primera curación presentada para el proceso

Los cardenales de la Sagrada Congregación tienen ahora que pronunciarse so bre el carácter milagroso de estas curaciones pero su a probación se considera pro bable una vez que ha fallado la comisión médica

La primera cura examina da data de 1948, cuando Do rotea Caballero, del Paraguay, sanó repentinamente de una obstrucción intesti nal La segunda es la de Antonio Calvera Pérez, de Tenerife Islas Canarias, quien en 1959 sanó de repente de una gangrena en un pie sufrida al quedar sepultado por el derrumbamiento de un muro.

Ambas cur aiones repen-

tinas se atribuyen a la intercesión del beato Martín de Porres.

La comisión médica que ha dictaminado sobre la segunda cura estaba compuesta por nueve médicos, entre ellos dos especialistas orto pédicos.

El RP Tarcisio Piccari OP, procurador de la causa, declaró a NC que ésta presenta ahora un aspecto "muy favorable", si bien no puede decirse cuándo llegará a feliz conclusión, debido a los trámites que quedan por ultimar.

Subrayó sin embargo, que se ha pasado ya la última prueba de consideración, o sea la declaración de que las curas presentadas pora el proceso no tienen explicación natural desde el punto de vista médico

El beato Martín nació en Lima el 9 de diciembre de 1579 hijo del español Juan de Porres, caballero de Alcántara. y de Juana Veláz quez, negra liberta, oriunda de Panamá Fue bautizado en la iglesia de San Sebastián, en la que siete años más tarde recibió el agua bautismal Santa Rosa de Lima

A los 15 años de edad tomó el hábito de terciario dominico, y nueve años después hizo los votos solemnes como Hermano lego de la Orden de Predicadores. Lle vó una vida de piedad y de solícita atención hacia los enfermos y necesitados, y murió santamente en Lima el 3 de noviembre de 1639

XX

FORT ROUSSET, República del Congo, (NC) Fueron bautizados e hicieron la

Pasa a la página 4

FUM E

REY
DE LOS CIGARRILLOS

Cortesia de

Antonio Kattán y Cía.

TOME CAFE

LA MEDALLA

Y SABRA LO

QUE ES CAFE



Locion AFEIVAR

Refrescanto Antiséptico

PARTONERIA SPORT BAN PERIO SLIA BUNICHAS C. A.

Alfredo R. Pineda

KEPRESENTANTE DE CASAS EXTRANJERAS

ROPA INTERIOR

LADY SONIA

La más perfecta y corte exouisito. Búsquela en la Fábrica de

M J. HANDAL

TOME

Tara v Coco-Tara

LA MURMURACION

La murmuración causa grandes estragos entre las buenas obras. A veces por el maldito gusano se vienen al suelo las hermosas frutas; y por esa carcoma de la murmuración vienen a nada los más santos proyectos.

La murmuración es el aliento de los más fétidos humores del alma: orgullo, codicia, envidia, pereza. Por esto es tan tremendamente corrosivo su efecto. No estaría mal crear un valle de los leprosos para este género de apestados. Sería la mejor desinfección a favor de la buena feligresía...

El organismo no tiene otro miembro con el so berano poder de la lengua. Por esto dijo Esopo que la lengua es lo mejor y lo peor, pues lo mismo sirve para hacer oración que para hacer murmuración.

La murmuración fue el primer pecado que escan dalizó a la inocencia de los siglos y tuvo consecuencias apocalípticas. Lucifer, para reclutar sus milicias celestiales, usó un género de propaganda clandestina contra el Gran Poder de Dios.

Y siglos después, cobroda ya su buena experiencia, usó en forma de culebra el mismo sistema para echar a pique a la humanidad naciente. Siempre el pecado de la murmuración como rebalsandó a flor de labios la ambición y el orgullo: "No le creáis, seréis como dioses". Este primer pecado con que se elaboró nuestra desgracia quedó adherido a la sustancia del hombre. El sexo débil, sobre todo, saca recursos de potencia del pecado de murmuración.

Y, ay!, twste condena de los hombres. Que bue-

no sería que ante las buenas obras tomáramos la partida del buen ejemplo y nos ejercitáramos en realizarlas a cuenta propia.

Pero no, es preferible la maligna facilidad de destrozarlas con la lengua. Se sacan a relucir y se abultan los inherentes defectos a toda obra humana. Se suponen y comentan tácitas e interesadas intenciones. Se rebuscan en lo pasado datos e historietas no santas para denigrar la actual conversión de alguna persona que emprendió buen camino. ¡Cuánta malicia sugieren la sociedad y la envidia!

Esas pláticas suelen andar en boca de los perezosos resentidos y de aquellos que no sienten alientos para el bien. Les duele que los otros hagan obras buenas y sean estimados, mientras ellos son inútiles totales. Por esto la murmuración es distintivo de la gente baja. El hombre trabajador y dispuesto no se detiene en esas bajezas.

La murmuración a quien perjudica ante todo es a su autor. Pero tiene otros malos efectos que son tristes porque no se evitan siendo tan fáciles de evitar. No hagamos tan afortunados a los murmuradores. En las asociaciones católicas muchos miembros activos y algunos de las directivas abandonan sus puestos o cumplen a desgana su deber por las intrigas y murmuraciones de los envidiosos. No les hagan caso, por favor.

También muchos hombres (como los niños pequeños a quienes para que coman hay que quitar el busto de la sala que les asusta) dejan la comunión y en general el cumpli-

Remanso de Peregrinos

Aprende que todo lo más bello es un mensaje de su amor. Y que es mejor para ti olvidarlo todo en la alegría de tu confianza sin límites. Sentirte alegre con tus penas y gozar con el alborozo del universo. Contemplar la hermosura de la tempestad temerosa, y no temblar con el choque del firmamento.

Mirar la luz, que sale del cielo al amanecer, y dejar que se adentre hasta el último rincón de tu espíritu.

Recibir las brisas tiernas del otoño y sentir el encanto de su aroma casto. Es mejor que escuches la música recóndita del bosque en esta mañana de agosto, y que llegue a tu corazón el perfume

miento de sus deberes por el qué dirán, es decir por la murmuración. ¡Qué buen recurso el del diablo y qué resultado le da!

No hagamos caso de los murmuradores, sigamos nuestro buen camino. Si todos a una hiciéramos así se acabarían muy luego los murmuradores, porque eso sí que no les gusta: quedar en ridículo. Lo que alienta a la murmuración es la atención que le prestan los buenos.

Hagamos como aquel célebre podenco irlandés de la historia, a quien había rodeado una chusma de chuchejos ladrando; el sabor clásico purifica el poco eufemismo con que se relató el episodio:

Y el hidalgo lebrel sin hacer caso alzó la pierna, remojó la esquina y por medio se fue paso a paso.

P. PEDRO ORTIS, C.M.

PRELADO MEXICANO SEÑALA LAS CAUSAS DEL CONGRESO

Tehuantepec, México, NC. En una enérgica pastoral, el obispo de Tehuantepec señala como factores del avan ce comunista:

a) el fraude, la tiranía política y el mal gobierno,

b) el lujo de los privilegiados y la miseria de los pobres.

c) la indiferencia cívica y una educación mal orientada

En su pastoral, Mons. José de Jesús Alba Palacios escribe:

de su belleza.

Que tus zozobras se vayan en una oración, vuelen al cielo en una canción de tu alma.

Aprende que es mejor amar amar a Dios, todo.

"Una de las más hirientes manifestaciones de la economía liberal, que no mira al bien común, sino al provecho particular de algunos, es el emplear cantidades fa bulosas en la fabricación de objetos de lujo, de artículos de deleite y de bebidas em briagantes, mientras que los productos necesarios para el sustento (del pueblo) son in suficientes.

"La acumulación de in mensos capitales en manos de pocos, y el que muchas veces esos capitales no se deban al esfuerzo y al traba jo dignos, mientras multitudes innumerables pasan por miseria inmerecida, es el hecho más sublevante de nues tra economía, no findada ni en la justicia ni en la caridad"

"En la propaganda comu

nista, es un argumento formidable para sacudir al pueblo y sublevarlo contra el gobierno, la carencia de verdadera libertad cívica, la falsificación de la voluntad popular en las elecciones.

"Tienen también los comunistas un arma temible si pueden exhibir la corrupción de los que amasan inmoralmento, dentro del poder, fortunas incalculables, valiéndose del peculado, consecuencia desgraciada de la falsificación de la democracia, camino seguro para la ascención de ineptos e indignos".

"Es deplorable la ausencia de espíritu cívico", dice el prelado, para luego exhortar a los padres a que eduquen cristianamente a sus hijos, y a que todos estudien la doctrina social de la Iglesia.

BOLIVAR

NO COMPITE

PORQUE SUPERA

Jorge J. Larach y Cía.

MEJOR MERCANCIA MEJOR SURTIDO Y MEJORES PRECIOS

Damasio Kattán y Hermano

ALMACEN DE NOVEDADES

POLVOS FACIALES

ORQUIDEA MARINA

MUY PERFUMADOS EN CAJAS Y SOBRES

USE CAMISAS

Presidente Paz

CUESTAN MENOS Y DURAN MAS

Banco de Honduras

NAN PEDRO SULA

Oficina principal; Cegucigalpa

Agentes y corresponsales en las principales plazas de la República y del exterior.

Cable "Banco" Códigos: A.B C 4a y 5a. ediciones, Liebers Bentler's y Paterson, 2a y 4a. ediciones

SUPFRMERCADO

LA CRIOLLA

de JOSE MOREIRA

El Almacén de Abarrotes Mejor Surtido de la Plaza

San Pedro Sula

Hond. CA

Chicles Adams



Exquisitamente Delicioses

¿LE GUSTARIA VOLVERSE NEURASTENICO?

—¡Cuidado, está "neura"!
Es un niño que da el avi
so a sus hermanos. O un
alumno a sus compañeros.
O un empleado a los demás
oficinistas

Todos saben entonces que ese día las reacciones del pa dre, profesor o jefe no son normales. Está irritado, su ceptible en exceso y pesimista. No festejará ningún chiste, no tolerará bromas y un descuido de quienes lo ro dean adquirirá proporciones de tragedia

Si esos días negros se repiten, comenzarán a apartarse y lo mirarán con lástima.

La neurastenia es un mal de la época Insensiblemente hay seres que comienzan a lamentarse o ma'humorar se por cosas pequeñas y terminan formándose el hábito de la queja y la reacción de sagradable. Si usted no quiere llegar a esos excesos, vigilese continuamente y trate de hacer un breve examen de conciencia sobre sus reacciones de cada día. Recuerde siempre que el optimismo no es un regalo. Constante mente hay que luchar para conseguirlo.

Aquí le presentamos varias cuestiones que tal vez puedan ayudarlo para que usted nunca se gradúe de neurasténico...

1.—DUERMA LO NECE

SARIO: El hábito de acos tarse tarde se adquiere a veces insensiblemente y de diferentes maneras: oyendo radio, mirando televisión, ju gando a las cartas o completando el trabajo del día Las horas que se roban al sueño van perjudicando lentamente la salud Los primeros síntomas son flojedad mus cular y casancio visual Lue go sobreviene el mal humor y una irritabilidad constante.

Como no hay regla fija para todas las personas, a cuéstese temprano durante algunos días, averigue cuán tas horas de sueño reclama su organismo y trate de ordenar sus jornadas respetando esa necesidad.

2 — CAMINE O PRACTI QUE ALGUN DEPORTE: Para algunos médicos, el e jercicio físico es tan indis pensable para la salud como la comida y el sueño. Favorece la circulación de la sangre y facilita la digestión y descanso para el sistema nervioso y descanso para la mente. Una caminata de sesenta cuadras borra el tormento de muchas preocupaciones más profundamente que cualquier medicina o tratamiento psicológico y el mejor recurso para dormir sin dificultades.

Haga al menos, algunas

UN MINUTO DE FILOSOFIA

El pobre no necesita sólo pan, sino también otras co sas, y alegría; pero algunos no le conceden derecho sino a lo más al pan.

Lo que más abate al alma es la conciencia de haber obrado mal.

prácticas respiratorias.

3—APRENDA A DIVER-TIRSE: Saber divertirse sa namente con películas, historietas, libros y saber reirse de uno mismo verá cómo se esfuma su orgullo y ya no le molestan tanto los defectos ajenos...

4—CONFIE EN SUS A. MIGOS: Un médico famoso consideraba que un hombre comienza a envejecer cuando deja de hacer nuevos amigos. La amistad no requiere tiempo excesivo, es más que nada un intercambio de confianza. Ame a sus semejantes, vea en cada uno un amigo y preocúpese de sus problemas, así destruirá la sensación de soledad que algunas veces lo amarga tanto.

5-NO SE COMPADEZ-CA DE SI MISMO: Hay quienes todo les amarga: Ningún dolor les resulta comparable al suyo y sus contrariedades reales o imaginarias son siempre el centro de su cor rersación...

LOS AÑOS PASAN

Río abajo, remando a favor de la corriente los muchachos dicen adiós a los árboles que allá se quedan, en la orilla. Despué como a tantos etros el hábito de convertirse a sí mismos en punto de referencia, les hace pensar que no son ellos los que parten: mas bien les pa rece que son los árboles quienes se despiden. Ya nos contó el poeta que no le gustaba a él dormir en el tren —de noche porque no acostumbro a dormir yo— y de dia por mirar los arbolitos pasar.

El viaje es largo y el poe ta, a su pesar, se ha dormi do. Llega al río el crepúscu-Un manso rumor de be sos agita las aguas. Las a guas cambian su azul por el violeta También ellos, los muchachos, se han dormido. Sueñan que los árboles co rren alocados en sentido o puesto sobre la orilla. El timonel adivina la ilusión en la sonrisa que dibuja el roa tro de los que duermen A su vez, sonrie Bien está -piensa- la ilusión, si no nos devuelve negado el sen tido de la realidad Y uno a uno va saludando a los árboles viejos conocidos, los árboles vigias que otean el paisaje y levantan su mano. gaya rama en el estío, para indicar al navegante la altu ra en que se halla, el rumbo que ha de seguir para no dar en el escollo. Los árboles —intuye él v rumiamos no sotros — son vigías por árboles y no a la inversa, es decir, son vigias porque no se

EVANGELIO S

I DOMINGO DE ADVIENTO

(San Lucas, 21). En aquel tiempo, dijo Jesús a sus dis cíoulos: Habrá señales en el sol, en la luna y en las es trellas, y en la tierra consternación de las gentes por la confusión que causará el ruido del mar, y de sus olas: secándose los hombres por el temor y recelo de las cosas que sobrevendrán a todo el universo mundo: porque las virtudes de los cielos se bambolearán: v entonces ve rán al Hijo del Hombre venir sobre una nube con gran poderio y majestad Cuando comenzaren, a cumplirse estas cosas mirad v levantad vuestras cabezas, porque se acerca vuestra redención Y les dijo este simil: ved la higuera y todos los árboles: cuando ya producen de si el fruto, sabéis que está cerca el verano; así también, cuan do veáis que suceden estas cosas, sabed que está cerca el reino de Dios En verdad os digo, que no pasará esta generación, hasta que todo esto se cumpla. Cielos y tierra pasarán, pero mis palabras no pasarán.

mueven, porque les viene de su propio modo de ser el es tar siempre allí cuando fren te a ellos se lanza abajo el río y a lomos de la corriente pasan efímeros los que esperan de los árboles un adiós,

míal No puede el despecho del infierno tener este desahago. Solo puede entretener su rabia poniendo en boca de algunos protestantes esas horribles blasfemias contra la virginidad de María.

La Inmaculada Concepción llena de esplendor a la Iglesia. Por ella los fieles católicos sienten un legítimo orgullo y un sobrenatural optimismo. Su meditación inflama a las almas en el amor a la pureza.

Han habido naciones, como España sobre todo, que han cantado a la Inmaculada a lo largo de su tradición cristiana y roto lanzas por ella. Es un lance de honor para los católicos. Todos se han de convertir en cabolleros de la Virgen defendiendo su virginidad hasta la muerte.

Y hay que tener una particular devoción a este primer privilegio de María. Sobre todo invocándolo con frecuencia con la jaculatoria de la Milagrosa: "Oh María n pecado concebida, rogad por nosotros que recurrimos a Vo

Muchos catòlicos tienen la cristiana costumbre de saludar invocando a la Inmaculada: Ave María Purísima. Los felicitamos sinceramente y hacemos votos para que esta hermosa costumbre se propague.—P. PEDRO ORTIS, C.M.

SANTORAL DE LA SEMANA

DICIEMBRE

Día 3, Domingo. (I de Adviento). San Francisco Javier.

Día 4, Lunes. Santa Bárbara, y santos Pedro Crisólogo y

Melesio

Día 5, Martes. Santos Sabas, Dalmacio y santa Cristina.

Día 6, Miércoles Santos Nicolás y Bonifacis, y santas Dionisia y Leoncia

Día 7, Juuves Santos Ambrosio, Policarpo y Teodora
Día 8, Viernes PURISIMA CONCEPCION DE MARIA.
Día 9, Sábado Santas Leocadia y Varela, y santos Restituto y Basiano.

Día 10, Domingo (II de Adviento). Nuestra Señora de Loreto, santas Julia y Eulalia, y santos Melquíades y Sindulfo.

que no a éstos, puesto que se quedan, sino a aquéllos, puesto que se marchan, co rresponde decir

Nuestra intransigencia es el sencillo corolario de un dogma y la tranquila irra diación de su ser Así, sen cilla, tranquilamente, como un corolario de su "estar", como una irradiación de su ser resultan vigías los árboles apostados en la orilla

A veces sentimos el can sancio de las cosas: no ha de molestar el que sean así y no de otro modo ¡Qué mundo tan maravilloso sería el nuestro, si Dios nos hubiese reservado el papel de crear lo y pañarlo a nuestro anto jo! En realidad, la inmensa mayoría de las veces, si nos sentimos cansados, es por nosotros mismos, no por las cosas. Sólo que somos dados a echarle a otro la culpa que nos pertenece. Conviene sepamos que únicamente hay un sistema para impedir que los árboles sean vigías: derribarlos. Bueno, la verdad que existe otro: soñar que son ellos los que se mar-

NOTICIAS

Primera Comunión 23 niños pigmeos, los primeros cristianos entre estos habitantes de la selva, caracterizados por su pequeña estatura y por ser sumamente huraños, al punto de que es muy dificil entablar amistad con ellos Llevan una vida nómada, pero hace poco llegaron cerca del puesto misional de Souanke; los niños asistieron a las clases de catecismo y algunos de ellos incluso ayudan ya a misa.

chan y nosotros quienes nos quedames Pero ese sistema no es bueno, porque consiste en desfigurar. El otro ya se que es malo: consiste en destruir ¿Qué les parece sl lo dejamos como estaba, si aceptamos que los árboles son vigías precisamente porque son árboles? A fin de cuentas, ellos mientras se les permite vivir, serán lo que son a despecho de que nos disgusten Y así los años pasan volando



